



Los vecinos comenzaron unas obras que ven necesarias para su desarrollo. /Economía de Guadalajara

## Los vecinos empiezan la autovía de Molina

Esta infraestructura se ve necesaria para el desarrollo económico de estas comarcas

Marta Sanz / Guadalajara

En mayo de 2009 se realizaba un estudio informativo, compuesto de 19 tomos, donde se explicaba como se iba a proceder en el desdoblamiento de la N-211 para hacerla autovía entre las localidades de Alcolea del Pinar (Guadalajara) y Monreal del Campo (Teruel). Desde entonces, han pasado dos años y nada se ha vuelto a saber de dicho desdoblamiento, bueno sí, si se saben cosas, que se va a hacer, pero ¿cuándo? Los vecinos y empresarios de la comarca de Molina de Aragón y los del Jiloca ya se han cansado de tantas promesas incumplidas.

De esta manera, el pasado 19 de marzo empezaron, de manera simbólica, ellos mismos con estas obras.

Unas obras que, según los Presupuestos Generales del Estado para 2011, esta autovía tiene una partida, para mantener el estudio informativo, de 123.290 euros para el tramo de Castilla-La Mancha y 30.820 para el de Aragón, en total 154.110 euros para no ver máquinas trabajando en estos tramos de carreteras.

### Lemas

Así, con los lemas "Las promesas son para cumplirse", "Obra empezada. Exigimos continuación" y "Autovía Alcolea-Monreal. Comenzada por la ciudadanía. 19-marzo-2011", más de 300 vecinos de las comarcas de Molina de Aragón y del Jiloca, con maquinaria y azadas, dieron

por iniciadas, el pasado 19 de marzo las obras de una autovía tan prometida y esperada pero que no termina de llegar y que, en esta zona, se considera indispensable para el desarrollo de ambas comarcas. Pozuel del Campo, en Teruel, pero limítrofe con la provincia de Guadalajara fue el lugar elegido para el inicio simbólico de esta obra que, con su construcción uniría la N-II a su altura con Alcolea del Pinar con las carreteras que van al Levante y Cataluña. En este inicio de obras, además de vecinos, agricultores, asociaciones, plataformas ciudadanas había empresarios que quieren el desarrollo de la comarca de Molina y ven en esta autovía el pilar fundamental. De

esta manera, Pedro Hernández Berbería, vecino de la zona, presidente de CEAT Guadalajara y vicepresidente de CEOE-CEPYME Guadalajara, reconoce que el "acto fue un gran éxito de convocatoria", con dos comarcas unidas que "no sobrepasamos el habitante y medio por cada kilómetro cuadrado". Con esto se ve y, como recordó Berbería "en esta zona tenemos una densidad de población inferior, incluso, a la de Siberia". Y con esto, no es de extrañar que se diga que estas comarcas no son importantes porque los votos son pocos.

Un acto en el que no hubo prácticamente políticos porque como explicaba Pedro Hernández Berbería "no estuvieron en este acto simbólico porque tienen miedo", a lo que añadió "porque no tienen vergüenza torera. Porque, mientras los autónomos, trabajadores, agricultores y ciudadanos cavamos todos los días y trabajamos todos los días, cotizamos todos los días, los políticos, por desgracia trabajan muy poco, sólo cuando les ven y 15 días antes de las elecciones".

### Desarrollo

Así este grupo de "obreros por un día", seguirá diciendo que la Autovía ha sido comenzada por la ciudadanía, empresarios y agricultores de la zona. "que la autovía", continuaba diciendo Berbería "se va a terminar, con ellos o sin ellos y que esperamos que ninguno se apunte el tanto de la autovía Alcolea-Monreal, porque se va hacer con el tesón y esfuerzo de los ciudadanos de

estas dos comarcas y, lo que es más importante, con nuestros impuestos". De esta forma y, aunque se tarde mucho tiempo en ver esta autovía hecha realidad, tanto la comarca de Molina de Aragón, como la del Jiloca, no van a parar en su empeño de ver esta promesa hecha realidad.

Pedro Hernández Berbería, presidente de CEAT Guadalajara y vicepresidente de CEOE-CEPYME Guadalajara afirma que "sin infraestructuras, sin buenas comunicaciones, es imposible el desarrollo", a lo que continúa, "no es el pez que se muerde la cola, es más claro que el agua, sino hay carreteras y buenas infraestructuras es imposible que llegue el desarrollo a una zona" A partir de aquí y, viendo las necesidades de desarrollo de esta comarca alcarreña ya se puede pensar que, a nivel político, hay otras cosas que les salen más rentables, aunque Berbería no duda al decir "creo que hay que ser más responsables y no tan rentables".

**Seguirán con sus reivindicaciones hasta que las promesas se hagan realidad en esta zona**

**Desde 2009 se habla de una Autovía que no llega y a agotado la paciencia de los vecinos**

## Las facturas no dejan de subir

E. de G. / Guadalajara

Desde el ministerio de Industria, han congelado los precios de la luz, pero ha incrementado el del gas natural y el del butano.

La Tarifa de Último Recurso (TUR), es decir, la tarifa regulada por el Gobierno a la que están acogidos el 70% de los consumidores, y que subió sus precios en enero un 9,8%, ahora se congela. Sin embargo, el resto de consumidores, los que se encuentran en el mercado libre, verán incrementado su precio final entrono al 3,21%.

En cuanto al gas natural, los consumidores van a ver sus facturas incrementadas en un 4,1%, lo que va a suponer un aumento de 1,44€ mensuales.

La TUR 1 de gas, referente al agua caliente y cocina, subirá un 3,3% (0,57 euros más en un recibo medio), por otro lado, la TUR 2 que incluye además la calefacción se va a aumentar en 2,31€, lo que supone un 4,3% más.

El precio de la bombona de butano alcanza ya los 13,86€, este aumento supone una segunda subida consecutiva y acumula un encarecimiento del 8,8% desde enero.

Otro producto que está incrementando su precio si parar es el gasóleo, combustible más utilizado por los consumidores. Se ha encarecido más del 8% desde enero y más del 22% en un año. Lo mismo pasa con la gasolina, cuyo precio se sitúa en 1,33€ por litro.



SEGUROS

**Pedro Moreno & hijos**



reinventando / los seguros



Empresas, Autónomos y Particulares

**SEGUROS MATERIALES**

Flotas Vehículos, Industria, Comercio, Resp. Civil, Transportes, Logística,...

**SEGUROS PERSONALES**

Colectivos de Vida, Accidentes, Pensiones, Inversión, SALUD,...

**LLAMANOS, te realizamos sin coste un análisis exhaustivo de coberturas y capitales de tus pólizas.**

**Ampliamos tus garantías reduciendo tus costes.**



Sigüenza  
Avda. Pío XII, 4  
949 39 03 50



Guadalajara  
Avda. Castilla, 24 - 1º C  
949 22 22 08



Molina de Aragón  
C/ Claro Abánades, 5  
949 83 03 71



Alovera  
Avda. Príncipe de Asturias, 46  
949 31 83 82

✉ [pedro.moreno@agencia.axa-seguros.es](mailto:pedro.moreno@agencia.axa-seguros.es)